
第 16 次「校長室下午茶」紀錄 
時    間:98 年 4 月 16 日（星期四）下午 3時 30 

地    點:校本部行政大樓 1 樓接待室 

參加人員：(詳如簽到表) 

主    席：郭校長義雄                               記錄：黃紫雲 

               

發言記要（參加者發言暨校長答覆內容）： 

校長致詞： 

    學生具備良好的語文及溝通能力是非常重要的，也是自我能量的增值，並應

注重全人的品德，待人接物與讀書並進，不能投機取巧，否則教育正義則無存，

在福德與智慧齊修下，成為品德好、語言強、專業優、才德兼備全方位的學生。 

    學校自 97 學年度成立管理學院，希望同學多加利用，知識如能與管理相結

合，將會發揮很大的功能。 

    98 全國大專運動會由本校主辦，學校傾全力來舉辦全國性的大型運動會，

希望與各校互動中，彰顯本校的優勢及提升本校的形象。 

 

序次 發言人 發言內容 校長回應 執行情形 

一 公民教育

與活動領

導學系 

100 級 

陳靖豐 

學程甄選完畢後，建議

應再加入統一分發，以

避免一人多重錄取卻

排擠他人權益，並增加

備取以增加資源利用。

校長回復： 

這 個 建 議 很

好，將請教務處

研議可行性。 

 

教務處： 

一、依本校學分學程設置

要點第六條第三項規

定「學生於同一期間不

得具備 2種（含）以上

學分學程修習資格，修

滿一學分學程規定之

學分後，始能再申請修

習另一學分學程（不含

教育學程）。」 

二、目前各學分學程正取生

向各學分學程辦理報到

時，須切結放棄當學年

同時錄取或原具備之其

他學分學程修習資格，

所有學程資格名單均由

教務處控管，因此並無

重複錄取排擠他人的情

形，且多數學程會備滿

該學年的錄取名額，不

致浪費教學資源。 
三、有關同學建議「學程
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序次 發言人 發言內容 校長回應 執行情形 

甄選完畢後，應再加入

統一分發」乙節，本處

將與各學分學程單位

及資訊中心研議設置

單一作業平台之可行

性。 

二 教育學系 

101 級 

鄭怡如 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

公關的意義在於幫學

校宣傳，我們加入公關

室 時 也 有 相 當 的 了

解。但是一份缺乏對等

意見的報導並沒有說

服力，如果連學生、教

職員等都不願相信的

報導，就失去為學校宣

傳的意義。學校需要的

是客觀的事實而非一

堆浮誇的報導，一件新

聞產生自然也有相當

的反對意見，如果能把

需學校處理的方式完

整報導出來，才是對師

大有利的公關，而非從

頭 一 直 宣 傳 新 的 政

令，忽略其中的寶貴意

見。 

校長回復： 

公關室是校長成

立為學校報導活

動、政策的單

位，不僅應提昇

學校形象、募集

社會資源（含校

務基金）也是學

校的發言人，部

分功能與政府的

新聞局相同，並

非發布報導後，

造成更大的討論

與意見分歧及學

校的紛亂。 

公關室的報導亦

為真實且正確

的，但與一般報

社的記者報導方

向不同。同學可

以在學生的刊物

上發表其它的看

法。 
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序次 發言人 發言內容 校長回應 執行情形 

三 英語學系 

101 級 

王沛彤 

請同意校園記者英語

組恢復正常運作，基於

以下理由： 

1.鼓勵學生主動學習。 

2.加強與國際學生互

動。 

3.強化學生運用英語

寫作能力。 

校長允諾會協助支援

所需經費。 

校長回復： 

請公關室將計畫

書及經費預算表

送校長室，審核

後將支援本案經

費。 

 

公關室： 

一、本室自成立校園記者

英語組以來,至97學年

第一學期止，每週均聘

請專人教授英文新聞

寫作，但因發現招聘制

度設計不良，權利與義

務明顯失衡，造成英語

組成員供稿量呈現不

穩定現象，且目前英語

組校園記者僅有 5人，

本室刻正檢討較佳之

運作方式。 

二、為使非中文讀者可透

過校內報導了解本

校，本室自本學期起，

已委請翻譯研究所學

生將師大新聞翻譯成

英文，目前已可兼顧國

際學生閱讀本校英文

新聞的需求。 

四 工業教育

學系 

101 級 

郭家豪 

 
 
1.「溝通」為一門學問
和實用技能，有必要
列入大學必修零學
分或通識。 

 
 

2.可以的話請在新生

入學的時候多加宣

導「不要想要四年

內，有雙主修、輔

系、教程、學程和社

團」。 

3.網路電話請再宣傳

鼓勵全校多加使

用，尤其在測試期

間，因為個人發現仍

有許多人不會使用

本件為書面提

交，回復如下： 

1.良好的溝通是

重要的素養，

將送請教務處

酌參。 

2.同學的修課相

關事宜，依個

人 情 形 而 不

同，請系所及

學長多予協助

及輔導。 

3.資訊中心將辦

理 多 場 說 明

會，加強熟悉

度及使用率。 

 

 
教務處： 

一、在非正式課程部分，

通識教育中心於本學

期舉辦一系列教育活

動，以「連結」為主題，

強調人與外在世界的

溝通，期望藉由引入校

外專家的經驗分享，延

伸學生學習。 

二、在正式課程方面，中

心將規劃於下學期邀

請校內外相關專家學

者 蒞 校 開 授 此 類 課

程，以供學生修習 
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序次 發言人 發言內容 校長回應 執行情形 

它，另外可考慮各教

室和學生宿舍也裝

設網路電話，以利全

校聯絡方便之用。 

4.公關室的定義有必

要再向全校師生說

明的更清楚，校園記

者和師大新聞部份

名辭有必要再做修

改，避免與一般人的

直接想法相衝突。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5.誠正勤僕的廁所標

示做的很好，其他棟

建築物若有必要希

望可以比照辦理。 

 

 

6.夏天即將到來，天氣

變化相當大，若真的

太熱，煩請主動開冷

氣，不要都回答要問

組長，然後組長就會

說要問總務長，然後

一來一往就下課了。 

 

 

 

 

 

4.將請公關室參

考。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5.將請總務處參

考。 

 

 

 

6.請總務處制定

開放冷氣之方

式，並請依規

定確實執行，

避 免 緩 不 濟

急。 

 

 

 

 

 

 

公關室： 

本室之主要任務之一為

有效行銷學校優質形

象，讓師生及外界透過師

大新聞了解學校辦學及

活動情形，該些報導內容

也可做為見證本校校史

的重要紀錄，因此本室之

公關與新聞角色是屬互

補,並不衝突。為使本校

師生更了解本室之工作

使命，本室擬請 鈞長同

意本室於校務會議上進

行業務介紹。另關於校園

記者的名稱，也會做調整

的考量。 

 

 

 

 

 

 

總務處： 

謝謝同學的鼓勵，若有其

他場地要做路標指示

時，本處會將同學的意見

納入考量。 

 
 

依行政院公佈政府機關

及學校節約能源措施，冷

氣開啟溫度設定適溫(26

℃～28℃)，監控系統會

依據教室課表，於上課時

段自動開啟冷氣電源，教

室非上課時段電源不予

開啟，以達電能有效控

管。 

經查本處同仁，近日並無
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序次 發言人 發言內容 校長回應 執行情形 

 

 

 

 

 

 

 

7.公館校區逢本次全

運會開幕地點，若可

以的話，將公館校區

的道路部分重新鋪

設柏油，以提昇整體

感覺。 

 

 

 

 

 

 

7.本意見將請

98 全大運參

考。 

 

文中類似情事發生，如近

於 4/19 氣溫升高時，本

處即主動開啟教室空調

電源。 

 

 

 
 

98 全大運： 

總務處業針對全大運完

成鋪設部分路面柏油，惟

理學院大樓 B 棟與數學

館中間之道路，因進行衛

生下水道工程而挖掘道

路，現工程已結束尚待驗

收，俟驗收通過並釐清責

任後，本處總務組將依據

道路施工品質規範進行

路面整修。 

五 人類發展

與家庭學

系 

99 級 

蘇矩賢 

學校領導階層應自動積

極改善校園風氣，成為

改革的先驅，改革過程

應注意輕重緩急，循序

漸進。教育乃百年之大

計，國家之根本，應謹

慎看待。校長的演說讓

我內心產生感動，並讓

我的心理產生解放，讓

我對自我的未來有了夢

想和目標，學校的改革

是漫長的，學習更是永

無止盡，正所謂獨上高

臺，望盡天涯路，努力

的過程是必須的，校長

激發我對自己的反思和

自我價值的審視，我也

勉勵自己能像校長一般

的奮鬥下去，成為一個

本件為書面提

交，回復如下： 

學校就是以學生

為中心，校長常

說 student 

centered 即 是

此意，也勉勵同

學以此良基，向

上發展，成為社

會有用的人。 
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序次 發言人 發言內容 校長回應 執行情形 

才德兼具的大師。 

    平衡是管理的良

策，更是和平進步的基

石。教師須配合時代、

科技的進步，才能領導

教育學生邁向未來。教

育是以學生本位為中

心，以學生角度思考。

好的傳統要保留，甚至

是能發揚，而不良的陋

俗要改革、杜絕，這並

不只是學校文化所做

的，更是一個民族、社

會、國家所要支持的，

溝通技巧是十分重要

的，希望良好的溝通能

締造社會的和諧及世

界的和平 

 

散會（18 時 15 分） 
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